



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 06 de noviembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Pasaje queda en C\$2.50.

+Solórzano quiere que los transportistas se comprometan a no subir el pasaje, antes de entregar subsidio.

+Sin embargo los transportistas no garantizan que no habrá alzas.

+Caribe sin vigilancia por las municipales.

+Las aguas del Caribe de Nicaragua estarán sin resguardo durante el período electoral, ya que la Fuerza Naval del Ejército, acantonada en esta zona, se declaró incapaz de garantizar al mismo tiempo la seguridad de las elecciones municipales y la marítima.

+Matanza en El Tortuguero.

+Un enfrentamiento a balazos y machetazos entre productores y supuestos delincuentes dejó siete personas muertas en la comarca El Cedro, del municipio El Tortuguero, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS).

+Planean abaratar energía eléctrica.

+Productores, distribuidores y consumidores de energía, en conjunto con los poderes Ejecutivo y Legislativo, realizaron ayer un foro que busca aliviar el problema de costos de producción en el país.

El Nuevo Diario

+ Brutal enfrentamiento.

+Todos muertos, asaltados y asaltantes: 7 en total.

+Intentaron secuestrar a productores y éstos decidieron defenderse hasta la muerte.

+Cayeron junto a un policía voluntario, pero mataron a los cuatro bandoleros.

+En la carnicería no se salvaron ni las bestias que usaban los agredidos.

+Empieza Lotería de visas.

+Una larga fila todo el día.

+Una vez más se confirma el poder de convocatoria de END.

+Los mismos organizadores quedaron impresionados.

+Establecen horario y tope de inscripciones.

+Primeras muertes en traslado de boletas.

+Policía y soldado se ahogan en distintos ríos caudalosos.

+Reponen velozmente papelería dañada y proceden a reenviarla.

+Ejército y Policía alerta en posibles focos de disturbios.

+Escándalo en Rivas por falsificación de notas de miembros.

"Arafat fue envenenado".

+ "Fue envenenado". Es lo primero que dijo el comandante Tomás Borge, quien en 1980 atendió personalmente al líder palestino Yasser Arafat.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 2 -

- +Sostiene que lejos de solucionarse el problema del Medio Oriente, se complicará.
- +Larga tradición de amistad desde los años 60 y carisma aglutinador palestino.
- + Estado crítico “pero estable”.**
- +Líder palestino sigue en agonía.
- +Su salud no se ha agravado en las últimas horas.
- +Médicos son únicos autorizados a hablar de su estado.
- +Continúan reuniones y especulaciones sobre posible sucesor.
- +Hallan el cadáver de nica asesinada.**
- +Junto a la fosa del suicida estaba un promontorio y allí yacía Teresa.
- +Todo indica que el enloquecido marido la descuartizó y luego la enterró antes de quitarse la vida.
- +END conversa con familiares de la víctima que residen en Corinto.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Editorial

La Prensa

Triunfo de los valores.

“Finalmente, la victoria electoral del presidente Bush significó un triunfo de los principios y valores morales tradicionales de la sociedad estadounidense. Por otro lado, el triunfo del presidente Bush favorece a la mayoría de los nicaragüenses, porque representa la continuación del apoyo de Estados Unidos al fortalecimiento de la democracia, de los esfuerzos por la recuperación de la institucionalidad democrática y el desarrollo de Nicaragua. Las administraciones del Partido Demócrata de Estados Unidos, en los últimos 30 años, no han favorecido apropiadamente a la causa de la democracia y la libertad en Nicaragua. Es cierto que la política de derechos humanos del presidente Jimmy Carter, a partir de enero de 1977 cuando asumió la Presidencia, socavó a la dictadura somocista y facilitó su derrocamiento. Pero también favoreció el triunfo total del sandinismo en la revolución de 1979 y luego fue uno de los artífices de los acuerdos que le permitieron al FSLN



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 3 -

conservar una desmesurada cuota de poder, después de su derrota electoral en febrero de 1990. Posteriormente, a partir de 1993 la administración demócrata del presidente Bill Clinton ayudó al partido sandinista a oxigenarse políticamente. Y lo más probable es que una nueva administración demócrata en Estados Unidos hubiera fortalecido la posibilidad de la restauración del régimen sandinista, tal vez no en su antigua versión castrista pero sí en una modalidad chavista”.

Opinión

La Prensa

El “alcalde matapalo”. (Socorro Gurdián)

“Escuché en una reunión dos anécdotas sobre si la gestión del Alcalde de Managua, Herty Lewites, fue buena o mala. La primera se refería a que le dicen “alcalde matapalo”, porque como por arte de magia en una noche hizo desaparecer 195 árboles de coco sembrados entre la rotonda de Metrocentro (Rubén Darío) y la laguna de Tiscapa, que antes había pintado de rosado. La segunda anécdota era que al final de su período encontró una “huaca” de piedra cantera y cemento, usada para encementar y encunetar a diestra y siniestra los bulevares de Managua, con una calidad que deja mucho que desear, dejando a los árboles que encontró en su camino y se salvaron que los cortaran, con un área insuficiente para almacenar el agua que les da vida. El Alcalde de Managua está limpiando la laguna de Tiscapa que ensució otro alcalde de su partido, pero sigue tirándole basura a pesar de su promesa de sanearla. Veremos si se baña en ella el 7 de diciembre (pero de este año). Al anterior alcalde de apellido Santos (el cual no tiene nada de eso), le decían el alcalde “y qué y qué”, pues así contestaba cuando le cuestionaban por usar de manera arbitraria en beneficio de su partido, el dinero de la comuna. El “alcalde matapalo y entubador” ha permitido que los candidatos a concejales de su partido tapen con su propaganda los rótulos de señalamiento vial que están en la rotonda La Virgen sin mandarlos a limpiar, lo que no permite leer los lugares de salida. Haga usted su propia evaluación de la gestión del alcalde. Lo que está a la vista no necesita anteojos”.

El voto para escoger al mejor. (Hugo Ramón García)

“Hay que hacer a un lado las banderas partidarias y ver con óptica personal quién conviene a las mayorías, de manera que el “progreso material” no quede reducido a una promesa o teoría, sino a una realidad; a un contexto positivo que sea el reflejo de las buenas intenciones. El derecho al voto es un instrumento de mucha valía que no puede estar ausente en el espíritu de los electores a quienes la Constitución, ley suprema de la República, le fija en uno de sus preceptos ese indelegable ejercicio que es fruto de la democracia. En las consultas eleccionarias de mañana siete de noviembre se debe tener preferencia por las personas que tienen disposición y entrega de trabajo. No hay que permanecer estático en el pasado siguiendo ciegas “enseñanzas” que no encajan en los tiempos presentes, y que la historia no puede ser benévola con ellas porque recogen una doctrina nada alentadora, proveedora de caudillos que muchos daños ideológicos le han dado a la nación de forma continuada, y por ello Nicaragua ha caído en una evidente frustración de la cual no ha podido



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 4 -

levantarse, y para encontrar su verdadero cambio no le queda más alternativa que impregnarse de aquella sabia sentencia del maestro Antonio Machado: "Caminante, no hay camino, se hace camino al andar. Al andar, se hace camino, y al volver la vista atrás, se ve la senda que no se ha de pisar jamás".

Lo de mañana es un referéndum. (Eduardo Enríquez)

"Todos los nicaragüenses que están insatisfechos con la forma en que el pacto de Arnoldo Alemán y Daniel Ortega ha dejado a Nicaragua deben salir mañana pensando en que no van a elegir a un determinado alcalde o concejal, sino que lo que en realidad están haciendo es participando en un referéndum. El voto de mañana va a decir un Sí o un No al pacto. Si se repite el fenómeno del 2001, cuando más del 90 por ciento de los nicaragüenses salió a votar y lo hizo por liberales y por sandinistas, entonces el pacto estará entronizado y para las elecciones del 2006 sólo podremos escoger entre la candidatura de Daniel Ortega y Arnoldo Alemán. Votar por el arnoldismo es garantizar que ese concubinato perverso continúe. Mañana, cuando esté solo con su boleta, piense que su voto no es por un alcalde. Es un referéndum sobre si queremos perennizar el pacto o acabarlo".

Cartas al Director

Democracia. (Ramón A. Pérez)

"En la actualidad los políticos con su mal actuar responden a intereses mezquinos partidarios. Es de suma urgencia promover la educación sobre lo que es la democracia, después que la historia de Nicaragua ha sido escrita con sangre como consecuencia de las rivalidades de los partidos tradicionales por alcanzar el poder. Los cincuenta años de dictadura somocista más los diez años de destrucción sandinista. Es tiempo de que se borren las figuras de los líderes o caciques en las contiendas políticas. El reto es para los partidos que se identifiquen con las ambiciones del pueblo, para ser educados con un nuevo concepto de democracia. El pueblo aprende con rapidez. No soy político ni escritor, pero me atrevo a redactar esta carta porque considero que es mi deber".

Sugerencias. (Leonor Reyes)

"La gente del Gobierno debería salir a caminar por los barrios para darse cuenta de la miseria que sufren los pobres. Tal vez así se ponen la mano en la conciencia, empezando por el presidente don Enrique Bolaños, los ministros y diputados. Si ellos se bajaran los salarios en un sesenta por ciento se le podría aumentar el salario al sector salud, educación, policías, etc. Y las ayudas que recibe el país utilizarlas en la construcción de centros de estudios técnicos para que nuestra juventud pueda salir adelante y sacarlo de la miseria y la corrupción".

El Nuevo Diario

Al menos malo. (Francisco Javier Sancho Mas)

"¡La cédula!, ¿dónde está la cédula? Estoy seguro que esta será la pregunta angustiada mañana temprano en muchas casas, por lo menos en las de este barrio del que escribo. Si entráramos en la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 5 -

casa en que ahora pienso, la veríamos a ella rodeada de dos niñas que no saben si van a la iglesia primero o si van con ella a votar. Ya están vestidas de domingo y ya están ensuciándose. Al padre hoy le tocó trabajar temprano, es vigilante en algún lugar. Ella ha podido hacer el desayuno. No es cosa fácil todos los días. Mañana en Nicaragua, habrá algo en la que la mayoría estará de acuerdo. Independientemente bajo quien se ponga la cruz del voto, gana el pensamiento de saber que no hay nadie por quien votar; y si se vota será por no perder la ilusión de un derecho al que hay que esperar. Como se dice comúnmente, más en esta elección, se tratará de votar “al menos malo”. Pero esta pobre alternativa, en mi opinión, no se la merece Nicaragua. En cualquier caso, la mujer habrá depositado su voto, habrá vuelto a sus quehaceres del domingo, le habrá dicho a su marido cuando vuelva que votó por los dos simbólicamente, habrá hecho dormir con dificultad a sus dos hijas y habrá vuelto a la cama como todas las noches dejando en el día guardado en el plástico donde se guarda lo que importa la huella de una pequeña esperanza. Esta pequeña esperanza de todos merece mucho más los próximos años. Mucho más. Ojalá el “menos malo” que salga de alcalde tenga presente que no está solo para tratar de embellecer las ciudades o construir vías hacia la zona franca, sino para buscar alternativas y proyectos de desarrollo en estos barrios donde se guarda una pequeña esperanza de la lluvia y del polvo. Ojalá”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Analizan impacto post electoral. (Pág. 3 A)

+Los resultados de los comicios municipales que se celebrarán mañana en el país, significarán un cambio en el escenario político, el que se reflejará sobre todo en la Asamblea Nacional, de acuerdo al diputado de la Bancada Azul y Blanco, Orlando Tardencilla.

Indicó que el cambio en el escenario político, se deberá en gran medida, a la derrota electoral que pueda sufrir el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), contrario a un fortalecimiento del Frente Sandinista (FSLN), quienes apuestan por incrementar el número de alcaldías que tienen actualmente. Por su parte, el diputado sandinista Edwin Castro no quiso emitir ningún pronunciamiento al respecto, limitándose a decir, que de ganar más alcaldías, obviamente significa tener más poder, porque las municipalidades son poderes, pero prefieren esperar cómo quedarán los resultados de las elecciones.

+Carrión confirma que Halleslevens será su sucesor. (Pág. 4 A)

+El jefe del Ejército de Nicaragua, general Javier Carrión, dijo ayer que al mayor general Moisés Omar Halleslevens Acevedo, Jefe del Estado Mayor General, es a quien le corresponde, “por orden de prelación”, sustituirlo como Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas.

+Critican actitud de Bolaños. (Pág. 7 A)

+El presidente del Consejo Nacional de Universidades, Telémaco Talavera, pidió ayer al presidente de la República, Enrique Bolaños un diálogo nacional y más apoyo a la educación, mediante una carta.

+En la correspondencia Talavera muestra su incomodidad por la actitud del presidente ante el foro educativo. “Su actitud de desconocer el foro es un irrespeto a las diferentes instituciones,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 6 -

organizaciones y personas que están participando. Esto es un irrespeto, incluso para los señores ministros de Educación y Hacienda que de forma muy constructiva y decidida han estado participando”, señala.

El Nuevo Diario

+Miles no podran votar. (Pág. 3 A)

- +Por falta de documentación, según observadores OEA.
- +Residen en Río San Juan, Matagalpa, León, Chinandega, Managua y Costa Caribe.
- +CSE: datos son de hace 15 días.

+Barcos foráneos se llevan la langosta. (Pág. 5 A)

- +Revela pescador costeño.
- +Hondureños, colombianos y coreanos son los principales responsables del saqueo.
- +Empresarios pesqueros nicaragüenses obtienen licencias y luego las subalquilan.
- +Sector pesquero lo tiene controlado Capenic por influencias políticas.

+Apoyo del Grupo de Río a Bolaños. (Pág. 4 B)

- +El Grupo de Río, que concluyó ayer viernes una cumbre de jefes de Estado y de gobierno en Brasil, emitió una declaración de apoyo al presidente Enrique Bolaños, calificada como "enérgica" por el Ministerio de Relaciones Exteriores.
- + "Manifestamos nuestra voluntad de continuar trabajando en la OEA para dar seguimiento a los acontecimientos en este hermano país, y respaldamos la vigencia de la institucionalidad democrática en Nicaragua al propio tiempo que hacemos un llamado urgente para que cese cualquier intento de afectar el orden democrático en el país", agrega la declaración.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitado: Dr. Silvio A. Calderón (Magistrado del CSE)

Tema: Proceso electoral y trabajo del CSE

- +El magistrado Calderón aseguró que el CSE está listo para las elecciones municipales del 07 de noviembre.
- +Hizo un llamado a la población para que retiren sus cédulas en los centros que tiene el CSE en los distintos lugares del país. Así mismo instó a la población a que ejerzan su derecho al voto.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Silvio A. Calderón (Magistrado del CSE)

Tema: Cómo votar

- +El Dr. Calderón explicó como se va a votar y cuáles son las boletas para alcalde y cuáles son las de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 7 -

concejales.

+Confirmó que en Río Bocay hubo un accidente al darse vuelta una panga con el material electoral de tres Juntas Receptoras de Voto, pero aseguró que ya fueron impresas nuevamente y que mañana (sábado) serán trasladadas en helicóptero.

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Comisionado Horacio Rocha (Jefe Policial de Managua) / Leonardo Delgado (CSE)

Tema: Elecciones municipales

+El Comisionado Rocha habló sobre las disposiciones de la Policía Nacional para mantener el orden y el resguardo del proceso electoral.

+Delgado respondió a las preguntas de la población sobre dónde votar.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Emmett Lang (Vicepresidente del CSE)

Tema: Proceso Electoral

+El magistrado Lang confirmó la información sobre el accidente en Río Coco, pero dijo que todo ya está bajo control.

+Lang comentó sobre una reunión de ayer (jueves) con el Presidente Enrique Bolaños. Lang llamó al Mandatario “uno de los principales detractores (del CSE)...” Lang dijo que el Presidente les solicitó llegar a una reunión, “pero me parece descabellado que el primer ciudadano de este país mete en tela de duda, no a la institución o a las personas del consejo, sino la institución más importante que existe democrática, que es la institución elecciones”. Lang agregó: “Creo que si el Presidente tenía idea de reformar, la lógica y según mandato constitucional, hubiera sido mejor reunirse con nosotros, oír nuestras posiciones, oír las posiciones del Presidente y no ir a los funcionarios extranjeros que vinieron a asesorarlo. Los nicaragüenses y los magistrados del CSE no son oídos. Entonces me parece importante la reunión de ayer, porque es un reconocimiento a esta institución, que se llama elecciones, que se llama CSE”.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Cumpleaños de Enrique Quiñónez



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 8 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitado: Orlando Núñez

Tema: Situación socioeconómica y política de Nicaragua

+Durante el programa transmitieron partes de un discurso de Daniel Ortega donde critica a Arnoldo Alemán y al Presidente Enrique Bolaños por obedecer a la oligarquía.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La ex Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, dijo que el Presidente Enrique Bolaños tiene derecho a introducir un amparo porque es un ciudadano nicaragüense. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La embajadora de Suecia confirmó que están negociando con el gobierno la inclusión en el PGR 2005 de una partida presupuestaria para las universidades. **(Noticieros CDNN, Canal 99 / TV. Noticias, Canal 2)**

+Los diputados de la Comisión de Energía y Transporte de la Asamblea Nacional proponen recibir solicitudes mensuales de ajuste tarifario con el objeto de reducir el impacto en el bolsillo del consumidor. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Los transportistas interurbanos están dispuestos a confrontarse con el MTI. Ahora dicen que no les importa el subsidio y que prefieren mantener el incremento del pasaje del 20%. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Enrique Quiñónez y el diputado Wilfredo Navarro estudiarán el caso de Jamieth Bonilla, por estar apoyando a Eduardo Montealegre. Al respecto Quiñónez dijo: "Bonilla es una titiritera y Eduardo y la Eugenia son como los títeres de la Jami, porque así vi a una persona que no siento que tenga el carácter, porque lo maneja una mujer. No creo que llegue a nada", esto último, aparentemente, en alusión al Lic. Montealegre. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En Nicaragua un sacerdote de Chinandega dejó la sotana para ser candidato a alcalde por el partido MSL. Álvaro Dávila expresa que esta es una oportunidad para hacer el bien a muchas personas que han estado marginadas de los beneficios políticos. **(Al rojo vivo, Canal 29)**

+La Fiscal Electoral, Blanca Salgado, dijo que ha observado gran civismo en la participación de la población en el proceso electoral. También dijo que sólo han recibido 20 denuncias y que ocho de éstas son de Managua. Salgado se refirió al spot publicitario del Presidente Enrique Bolaños instando a votar, y manifestó que dicho mensaje es subliminal, pero no se debe caracterizar como delito electoral. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Fiscales del APRE se quejaron ante el CSE porque no han sido acreditados. Primitivo Rodríguez, funcionario del CSE, aseguró que hubo un atraso en la acreditación, pero que éstas estarán listas mañana. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Directivos del APRE se mostraron optimistas por los resultados que alcanzarán en las próximas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:21

PAG - 9 -

elecciones. Sin embargo, sostienen que los fiscales de los partidos mayoritarios, pueden ponerse de acuerdo y anular esa JRV para eliminar el triunfo del APRE. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**
+El PRN envió una carta a Santiago Murray, Director de la Misión Observadora de la OEA, pidiéndole que presione al CSE para que se aplique el arto. 41 de la Ley Electoral, el cual establece que una persona puede votar aunque no aparezca en el Padrón Electoral, siempre y cuando compruebe que pertenece a esa circunscripción a través de su cédula. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. Silvio A. Calderón (Magistrado del CSE)	Elecciones municipales	Polémica Informativa Entrevista CDNN	CDNN
Dr. Emmett Lang (Vicepresidente del CSE)	Proceso Electoral	Entrevista Telediario	Canal 10